

RINGKASAN SKRIPSI

Skripsi ini berjudul: Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketertarikan peneliti untuk mengetahui Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok di Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Adapun alasan peneliti memilih Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok untuk melestarikan bahasa daerah khususnya Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok yang telah membudaya dimasyarakat dalam membangun koneksi yang harmonis dengan keluarga dan masyarakat.

Masalah umum dalam penelitian ini adalah bagaimana Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok ? Rumusan masalahnya antara lain: pertama, bagaimana bentuk Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok ? Kedua, bagaimana fungsi Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok ? Ketiga, bagaimana makna Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok ?

Tujuan umum penelitian ini adalah menjelaskan dan mendeskripsikan Adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Secara khusus temuan penelitian ini untuk mengetahui dan mendeskripsikan: pertama, bentuk adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Kedua, fungsi adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Ketiga, makna adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 Kecamatan Jangkang Kabupaten Sanggau. Ruang lingkup penelitian yang akan dikaji adalah adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok yang digunakan oleh penutur-penutur yang terdapat di Dusun Boyok 45, Kecamatan Jangkang, Kabupaten Sanggau. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan bentuk kualitatif. Data dalam penelitian ini adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok yang dipakai oleh penutur asli bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok. Sumber data dalam penelitian ini adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok yang dituturkan oleh informan di Dusun Boyok 45. Teknik yang digunakan dalam

pengumpulan data adalah teknik wawancara dan teknik simak libat cakap dan teknik studi dokumenter. Instrumen yang digunakan peneliti dalam pengumpulan data adalah peneliti sendiri, Alat pengumpulan data yang digunakan pedoman wawancara, alat perekam dan dokumen. Analisis data yang digunakan model interaktif menurut Miles dan Huberman. Melalui pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Tempat penelitian ini yaitu di Dusun Boyok 45 yang berlangsung selama 2 bulan mulai Mei 2023 sampai juli 2023. Teknik keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi sumber dan triangulasi teori.

Hasil Data dalam penelitian ini adalah Bentuk adjektiva Bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok terdiri dari dua yaitu: Pertama, adjektiva dasar (monomorfemis) berikut data dalam bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok: *lamat, mamau, koro, mati, seboreh, pedeh, mahal, Ngemulik, angkat, panok, nsido, besai, bosing, atau, koro, malong, pusing, kosal, copat, lapong, hawater*. Kedua, adjektiva turunan ((polimorfemis) terdapat 9 data sebagai berikut: *ngerengkau, temerok-merok, angandokat, beburoh, ati-ati, begogar, lema-lemut, kajauan*. Fungsi adjektiva terdiri dari fungsi atributif dan predikatif. Berikut contoh data fungsi atributif: *seluar lepis, bangku koyuh, kinceng baru, sebangkak, gunol, besai, cantek, mijo kompor, sawet, manok ompuk, bukuk gamar, galo*. Data fungsi adjektiva predikatif: *arok, semok, bisoh, maroh mudai, ngempat, pedeh, Rt, besaiigo, mahal, panyokne, megoh, angan*. Data fungsi adjektiva adverbial atau keterangan: *beburoh, lemut, bimong, copat, tergeso-geso, rusok, baek*. Berikut contoh kata makna adjektiva bertaraf dalam bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok sebagai berikut: *melatub, lapong, jaoh, ngingar, masab, burok, wangi, ngingar, cantek, mintigo, lamat, berat, puteh, mamau, koro, angant, panyong, besai, tingik, kosa*. Makna adjektiva tak bertaraf dalam bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok sebagai berikut: *gonap, ganyil, abadi, sah.lonyong*. Dari hasil tersebut dapat disimpulkan Berdasarkan bentuk adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 terdapat 21 data adjektiva dasar (monomorfemis) dan 9 data adjektiva turunan (monomorfemis). Fungsi adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 (1) Fungsi atributif

terdapat 13 data, 12 data fungsi predikatif, dan 8 data fungsi adverbial atau keterangan. Makna adjektiva bahasa Dayak Jangkang Dialek Bekapok Dusun Boyok 45 makna adjektiva bertaraf terdapat 21 data dan 5 data makna adjektiva tak bertaraf.